
Ц
ель проведения Форума 
– активное вовлечение 
его участников в реали-
зацию государственной 

молодежной политики через фор-
мирование проектных инициатив, 
развитие активной жизненной по-
зиции молодежи и студенчества 
как кадрового резерва экономики 
страны. МГТУ на всероссийской 
арене представляли Павел Хро-
мов, Алексей Гольцов, и Ксения 
Михайлова. Кроме того, для уча-
стия в церемонии награждения 
в Санкт-Петербург были делеги-
рованы проректор по социаль-
ным вопросам МГТУ Александр 
Борисович Шестаков и начальник 
отдела по воспитательной работе 
Рустам Ахметрашидович Мурта-
зин. Напомним, наш университет 
стал победителем Всероссий-
ского конкурса образовательных 
учреждений высшего профессио-
нального образования на лучшее 
студенческое общежитие. Награ-
ду в торжественной обстановке 
вручили заместители Министра 
образования и науки РФ Вениа-
мин Шаевич Каганов и Александр 
Алексеевич Климов, а также за-
меститель председателя Обще-
российского профсоюза образо-
вания Вадим Николаевич Дудин.

Развитие среды
Всероссийский студенческий 

форум проходил в три этапа: 
региональный, окружной и фе-
деральный. Алексей Гольцов с 
проектом «Развитие студенческо-
го спортивного клуба» в рамках 
направления «Развитие среды», 
успешно преодолев первые два 
этапа, вошел в Топ-100 самых 
активных участников. По итогам 
презентации проекта было при-
нято решение взять его (и еще 
4 лучших проекта) за основу для 
создания широкого проекта по 
развитию физкультуры в РФ. В 
рамках Форума Алексей принял 
участие в заседании Комиссии по 
развитию студенческого и моло-
дежного спорта под руководством 
Алексея Кинаш – руководителя 
Ассоциации студенческого и мо-
лодежного спорта. Ассоциация 
настаивает на том, чтобы при 
каждом вузе была создана об-
щественная организация – сту-
денческий спортивный клуб, в 
попечительский совет которого 
будет входить ректор. Главными 
целями подобных общественных 
организаций должны стать по-
пуляризация спорта, пропаганда 
здорового образа жизни, а также 
комплексное улучшение здоро-
вья в молодежной среде.  «Увы,  

на сегодняшний день 30% перво-
курсников относятся к специ-
альной медицинской группе по 
состоянию здоровья, – расска-
зывает Алексей, – наша задача 
заинтересовать студентов, чтобы 
они сами стремились к совершен-
ствованию своих способностей. 
Многие физкультурные програм-
мы не подвергались измене-
нию с советских времен. Что уж 
скрывать, современный студент 
не заинтересован в пустом «ка-
тании мячей». Необходимо пере-
сматривать программы, вводить 
современные виды физической 
подготовки, например, пилатес. Я 
предлагаю делить всех студентов 
на категории по уровню физ. под-
готовки: первая, вторая, третья, 
четвертая. Нашей же целью ста-
нет создание условий для пере-
хода студента в наиболее высо-
кую категорию физ.подготовки к 
окончанию обучения в универси-
тете». 

Научный прорыв
По направлению «Научный про-

рыв» в Форуме приняла участие 
Ксения Михайлова – студентка 5 
курса института строительства, 

архитектуры и искусства, пред-
седатель студенческого научного 
общества МГТУ (СНО МГТУ). В 
университете Ксения занимается 
развитием СНО, ведь наука – это 
базис любого университета. В 
рамках Форума прошли заседа-
ния Комиссии по науки и иннова-
циям, а также Комиссии по моло-
дежному предпринимательству. В 
ходе встреч поднимались вопро-
сы популяризации научной дея-
тельности в студенческой среде, 
взаимодействия студенческих 
научных обществ с администра-
цией вуза и предприятий, проис-
ходил обмен опытом.  «Сложно 
подобрать слова, чтобы описать 
весь смак царившей атмосферы! 
– Делится Ксения. – Совещание, 
условно говоря, проходило в фор-
мате круглого стола. Для меня 
это колоссальный опыт, который 
я непременно постараюсь при-
менить на площадке нашего вуза! 
Студенческое научное общество 
в МГТУ обязательно перейдет на 
новый этап развития!» 

В гостях у Министерства
Вот уже второй год в МГТУ 

успешно реализуется программа 

развития деятельности студен-
ческих объединений. Напомним, 
16 февраля 2012 года был объяв-
лен конкурсный отбор программ 
развития деятельности студен-
ческих объединений образова-
тельных учреждений высшего 
профессионального образования 
(ПРДСО). Мероприятие проводи-
лось с целью развития системы 
студенческого самоуправления 
и повышения роли студенчества 
в обеспечении модернизации 
высшего профессионального об-
разования. В конкурсе приняли 
участие 236 вузов, подведом-
ственных Минобрнауки России. 
Конкурсная комиссия с учетом 
результатов экспертной оценки 
программ, допущенных к участию 
в конкурсном отборе, определи-
ла победителей Конкурса. Ими 
стали 95 вузов, среди которых 
и наш университет. В феврале 
нынешнего года Министерство 
образования поручило МГТУ под-
готовить отчетный видеоролик, 
отражающий результаты реали-
зации ПРДСО в России. Презен-
товать видео в Санкт-Петербург 
отправились создатель ПРДСО 

МГТУ Рустам Муртазин и предсе-
датель Объединенного совета об-
учающихся МГТУ Павел Хромов. 
Презентация видеоотчета со-
стоялась на открытом заседании 
Совета Министерства образова-
ния и науки Российской Федера-
ции по делам молодежи. Кроме 
того, Павел принял участие в 
заседании Комиссии по вопро-
сам качества образования под 
руководством Антония Швиндт 
– основателя Всероссийского 
студенческого союза, а также в 
заседании Комиссии по развитию 
системы советов обучающихся 
под руководством Павла Красно-
руцкого – председателя Россий-
ского союза молодежи. Будучи 
советником ректора МГТУ по мо-
лодежной политике, Павел также 
стал участником в совещании по 
обсуждению Стратегии государ-
ственной молодежной политики 
до 2025 года под руководством 
главы Федерального агентства 
по делам молодежи Сергея Бело-
конева. Все встречи не прошли 
бесследно и обязательно найдут 
свое отражение в дальнейшей 
деятельности МГТУ по поддерж-
ке студенчества.

Между делом
Программа Всероссийского 

студенческого форума не замы-
калась на одних только тренингах 
и встречах с официальными ли-
цами. Все-таки Санкт-Петербург 
– это, повторюсь, культурная 
столица нашей родины. Форум 
сопровождался обзорными ав-
тобусными экскурсиями, куль-
турно-эстетической программой. 
Так, наши активисты смогли по-
сетить настоящий русский балет 
в Санкт-Петербургской государ-
ственной консерватории имени 
Н.А. Римского-Корсакова. Цере-
мония закрытия Форума ознаме-
новалась концертом популярной 
группы «Quest Pistols». Стоит ли 
говорить о том, что все прошло 
на высшем уровне? Я думаю, 
комментарии здесь излишни. 

Людмила КРИВОНОГОВА
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технический университет им. Г.И. Носова

О будущем без должностей 
и галстуков

Совсем недавно культурная столица нашей родины открыла свои двери самой движу-
щей из всех сил – студенческой молодежи. С 12 по 16 ноября Санкт-Петербург стал 
центром обсуждения молодежных проектов, способных изменить мир! Участниками 
Всероссийского студенческого форума стали 2000 студентов из более чем 300 образо-
вательных учреждений всех регионов страны. На дискуссию собрались студенческая 
молодежь, ведущие эксперты, представители власти и бизнеса. 

СОБЫТИЕ, КОТОРЫЕ...



СТУДДЕНЬ

Прошло уже немало дней с того момента, как были на-
граждены победители ежегодного конкурса «Музыкаль-
ный олимп», но светлое чувство внутри и невероятно по-
зитивные эмоции до сих пор греют нас. 

Вот уже пять лет в нашем университете про-
ходит конкурс «Патриотической песни». И 
каждый год желающих поучаствовать в нем 
все больше и больше. 

Внести свой вклад в спасение людей, нуждающихся в донорской кро-
ви, 12 ноября попытались студенты МГТУ. В стенах студенческой по-
ликлиники прошла акция «День донора», организованная волонтер-
ским движением «По зову сердца», созданным в рамках программы 
развития деятельности студенческих объединений, и Магнитогор-
ским филиалом Челябинской областной станции переливания крови. 

ЛИЦА

2

Быть донором – почетно!  

К вершине Олимпа Патриотом буду я!

П
ротянуть руку помощи, 
подарить 450 мл соб-
ственной крови отважи-
лись порядка 170 чело-

век, однако до процедуры дошла 
лишь половина. Связано это, в пер-
вую очередь, с тем, что сдаче крови 
предшествовал осмотр терапевта. К 
сожалению, далеко не все желаю-
щие прошли отбор по медицинским 
показателям. Сдача крови приводит 
к потере жидкости в организме и сни-
жению давления, в связи с чем вво-
дятся ограничения. По действующим 
в России правилам сдавать цельную 
кровь можно не чаще одного раза 

в 60 дней. Мужчины могут сдавать 
цельную кровь не чаще 5 раз в год, 
женщины не чаще 4 раз в год. После 
сдачи цельной крови сдавать плаз-
му можно через 30 дней. Повторная 
сдача плазмы или компонентов кро-
ви разрешается через 14 дней. Нель-
зя сдавать кровь после бессонной 
ночи. Донор должен весить не менее 
50 кг. Температура тела, измерен-
ная перед кроводачей, должна быть 
не выше 37°С; допустимая частота 
пульса — 50-100 ударов в минуту. 
Кроме того, не разрешается сдавать 
кровь беременным и кормящим жен-
щинам.

В общей сложности добровольный 
взнос в «донорской банк крови» со-
ставил 50 литров. В качестве диви-
дендов студенты получили сладкий 
чай – компенсатор потерянной жид-
кости и 390 рублей на обед. В буду-
щем волонтерское движение «По 
зову сердца» и Магнитогорская стан-
ция переливания крови планируют 
сделать подобную акцию регулярной 
не только для студентов, но и для 
всех желающих.

Людмила КРИВОНОГОВА

О
рганизатором мероприятия тради-
ционно выступила дирекция инсти-
тута металлургии, машиностроения 
и материалообработки. Стоит отме-

тить, что конкурс с каждым годом расширяется. 
Если в прошлом году номинаций было всего 
четыре, то в нынешнем году их количество воз-
росло почти в два раза! Женский вокал, муж-
ской вокал, рэп, вокально-инструментальный 
жанр, инструментальный жанр, хореография и 
оригинальный жанр – вот такие разные наши 
студенты. Это безусловно радует. Уровень это-
го замечательного праздника становится все 
выше и выше.

Компетентное жюри объективно оценивало 
каждого участника. Никто не ушел обиженным. 
Места же распределились следующим образом:

Номинация «Женский вокал»:
1. Александра Адаменко;
2. Илина Канбекова;
3. Екатерина Недворягина.
Номинация «Мужской вокал»:
1. Арслан Гайнуллин;
2. Надим Жиганшин;
3. Тимур Сибагатуллин.

Номинация «Рэп исполнение»:
1. Константин Константинов и Егор Миронов;
2. Вадим Шагиев;
3. Ринат Шамсутдинов.
Номинация «Вокально-инструментальное 
исполнение»:
1. Антон Иванов;
2. Ксения Ефимова;
3. Антон Добрынин.
Номинация «Инструментальное исполне-
ние»:
1. Вадим Лиходедов, Виктория Хейнонен;
2. Евгения Горелова;
3. Антон Добрынин.
Номинация «Хореография»:
1. Дарья Нетесенова и Максим Носков;
2. Дмитрий Ляшенко;
3. Фанзиль Шагимарданов.
Номинация «Оригинальный жанр»:
1. Лира Мукаева и Евгения Горелова.
Поздравляем всех участников! Желаем 

огромных творческих сил и неиссякаемого ис-
точника вдохновения! 

Евгения ФОМИНА

В этом году заявку подало 
около 50 человек. И вот 14 
ноября в досуговом центре 
«Глобус» встретились самые 

звучные голоса наших студентов.  Из-
юминка мероприятия состояла в том, 
что впервые в нем приняли участие 
не только студенты и аспиранты вуза, 
но и студенты лицея при МГТУ. 

Номинаций было четыре: вокал 
мужской и женский, дуэты и ансамбли.

Места же распределились следую-
щим образом:

Мужской вокал:
I место – Борис Капустин, гр. ГМ-11;
II место – Иван Туркин, аспирант 
ПРМПИ;
III место – Максим Федченко, МПК.
Женский вокал:
I место – Анна Малокостова, МПК;
IIместо – Ангелина Притула, лицей 
при МГТУ;

III место – Светлана Новочуб, МПК.
Дуэты:
I место – Екатерина Рюмина, гр. 
ППМК-13-1 и Ксения Иванова, гр. 
СЭК-13-5;
II место – Ксения Ефимова, гр. 
ФММБ-12 и Виктория Хейнонен, гр. 
ФММБ-12;
III место – Ангелина Притула, Ели-
завета Савина, МПК.
Ансамбли:
I место – «Ювентус», МПК;
II место –  «Ювентус» МПК;
III место – «Трио», институт горного 
дела и транспорта
Победителей традиционно отправ-

ляют на конкурсы более высокого 
уровня.  Желаем всем участникам 
дальнейших побед и творческих успе-
хов!

Евгения ФОМИНА



ВЗГЛЯД3 СТУДДЕНЬ

Осенние каникулы 

Школа для спортактива Привет из Белгорода

Сказать, что прошедшее лето было богато на осадки – ничего 
не сказать. Некоторые семьи до сих пор с содроганием вспо-
минают конец июля – начало августа. Для того, чтобы по-
мочь детям из пострадавших семей, отдел по воспитательной 
работе, профком студентов и аспирантов и Спортклуб МГТУ 
устроили для них настоящие каникулы. Длились они с 1 по 7 
ноября в Учебно-оздоровительном центре «Юность». 

И вновь дом отдыха «Юбилейное» с 8 по 10 ноября открыл 
свои двери школе студенческого лидера для спортивного ак-
тива МГТУ. Присутствовали лучшие из лучших. Программа 
была насыщенная как никогда. Судите сами.

Несмотря на то, что наш вуз имеет техни-
ческую направленность, студенты успе-
вают проявить себя и в сферах близких 
больше гуманитариям. 

ВНИМАНИЕ

Всего отдохнуть, набрать-
ся сил и новых положительных 
эмоций смогло около 60 человек 
(8-11 классы из Нагайбакского 
района). Сначала было тяжело 
«раскачать» школьников. При-
чина кроется в том, что, как и 
все дети такого возраста, они 
очень стеснительные. И, конеч-
но же, они не все знакомы друг 
с другом, что доставляло им еще 
большие неудобство. Но не про-
шло и пары дней, как ребята рас-
шевелились, и веселье пошло 
полным ходом.

Каждый день в «Юность» при-

езжали гости, которые прово-
дили разные лекции, игры, ма-
стер-классы. Школьники смогли 
по-настоящему отдохнуть. Изна-
чально все ребята были разделе-
ны на несколько команд, которые 
участвовали в общем соревно-
вании. Ежедневно отдыхающих 
ожидало новое развлечение: 
день КВНа, день культоргов, про-
форгов, день спорта. 

Ребята были приятно удивлены 
условиями своего проживания, 
питанием и отлично подготов-
ленной программой. Всю новую 
информацию они воспринимали 

с неугасающим интересом. На-
верное, именно поэтому гостям, 
проводившим мастер-классы, 
было так интересно работать с 
любознательными школьниками. 

С окончанием каникул обще-
ние не закончилось. Ребята 
продолжают созваниваться со 
своими наставниками, пишут, 
скучают. Такие мероприятия не 
проходят бесследно. Они оста-
ются в самом сердце.

Евгения ФОМИНА

С
овсем недавно, с 1 по 
3 ноября, в Белгороде 
проходил первый Все-
российский медиа-фо-

рум, в котором приняли участие и 
студенты нашего вуза. По расска-
зам ребят, все было очень инте-
ресно и увлекательно. Программа 
была очень насыщенной. Мастер-
классы и лекции проводили знаме-
нитые в СМИ (и не только) люди: 
известные корреспонденты перво-
го и второго каналов, генеральный 
продюсер «Лав-радио», пресс-
секретарь В.В. Путина, замести-
тель министра образования В.Ш. 
Коганов. 

Особенно всем запомнилась 
медиа-игра, по итогам которой ко-
манды должны были написать и 
сверстать газету, снять вирусное 
видео и репортаж. На лекциях об-
суждались серьезные вопросы, 
касающиеся перспектив развития 
молодежных медиа. Наши студен-
ты принимали активное участие 
в обсуждениях всех глобальных 
проблем и приехали с отличным 
настроением в полной боевой го-
товности для дальнейшей работы. 

Евгения ФОМИНА

В первый день всем командам была предо-
ставлена возможность себя показать и на 
других посмотреть. Но не только этим за-
помнилось открытие Школы. Кроме зна-

комства, ребята учились танцевать вальс. Вот уж 
по-настоящему впечатляющее событие!

На следующий день студенты смогли прослушать 
лекции от Игоря Александровича Кравцова (олим-
пийского чемпиона по академической гребле), Ро-
мана Алексеевича Козлова (президента федерации 
дзюдо города Магннтогорска). Игорь Виер и Антон 
Чайка прочли лекцию по спортивному менеджмен-
ту. В тот же день все участники смогли попробовать 
себя в играх-тестированиях «Джеферсон» и «Исто-
рия эбигейл». Они помогли проявить лидерские ка-
чества. Не менее важной была лекция по оказанию 

медицинской помощи, которую провел Александр 
Юрьевич Чеканов (начальник ГОиЧС МГТУ им. Г.И. 
Носова). Закончился этот насыщенный день «Сво-
ей игрой», которая подвела итоги дня.

Третий день, хоть и был завершающим, также бо-
гат на события. Алексей Сергеевич Гольцов озна-
комил всех с информацией по вопросам организа-
ции спортивно-массовых мероприятий. Далее все 
участники ШСЛ приняли участие в игре «Полоса 
истины», которая включала в себя 8 этапов. Игра 
была направлена на сплочение всех участников. 
Завершилось все подведением итогов. Были выяв-
лены 15 лучших студентов (топ-15).

Евгения ФОМИНА
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31 октября запомнилось всем не только 
Хеллоуином, но и шестыми, ставшими 
уже традиционным, играми КВН на «Ку-
бок АиВТ», на которых могли присут-
ствовать все желающие.

В международный день КВН, 8 ноября во дворце культуры же-
лезнодорожников г. Челябинска состоялся финал открытой 
обучающей лиги КВН «Open League», в котором приняла уча-
стие и молодежная сборная команда КВН. В общей сложности 
участниками финала стали 8 команд из Златоуста, Копейска, 
Кургана, Нязепетровска, Челябинска, Учалов и Магнитогорска.

Студенты отмечают 
профессиональный 
праздник

«Кубок АиВТ» Поход на Челябинск 

До 25 января еще ого-го 
сколько, а праздника 
так хочется. Так зачем 
ждать? Мало кто знает, 

что 17 ноября  отмечается между-
народный день студентов. Празд-
ник установлен 17 ноября 1946 
года на Всемирном конгрессе 
студентов, состоявшемся в Пра-
ге, в память о чешских студентах-
патриотах. В честь этого в стенах 
университета прошло мероприя-
тие, организованное активистами 
отдела по воспитательной работе.

Команда культоргов подготови-

ла пять оригинальных конкурсов. 
Студенты могли развлечься на-
польной игрой, объесться самыми 
богатыми на витамины лимонами, 
попеть любимые песни в караоке, 
проверить зрение с помощью уга-
дывание написанных шифровок. 
Но самым посещаемым конкур-
сом стала игра «Мортал комбат», 
которая занимала студентов на 
южном входе.

Евгения ФОМИНА

В этот раз участие при-
нимало 6 команд: три 
команды от Энергетиче-
ского направления и три 

команды от направления Автома-
тизированных систем.

Все ребята выступили достой-
но. Конечно же, были достигну-
ты основные цели проведения 
Кубка: популяризация идей КВН, 
повышение заинтересованности 
студентов в культурной жизни Ин-
ститута, развитие сценических, 
актерских и режиссерских навы-
ков у молодежи.

По результатам места распре-

делились следующим образом:
1 место – «Skittles»
2 место – «О! ЛАДА!»
3 место – «СоюзМульфильм»
4 место – «Просто Так»
5 место – «Друзья»
6 место – «Бананы»
Поздравляем ребят и желаем 

им дальнейших побед!
Все участники мероприятия 

были приглашены на финал 
«M-League» КВН, который прой-
дет 30 ноября в Большом Актовом 
Зале МГТУ им. Г.И.Носова.

Евгения ФОМИНА

П
рограмма фестиваля 
состояла из трех кон-
курсов: приветствие, 
«Пять новостей», му-

зыкальное домашнее задание. 
Покорить зал нашим ребятам 
удалось с первых минут, благо-
даря шутке про заставку «EA 
SPORTS». Кроме того, «Моло-
дежка» показала, какие люди 
бывают в компаниях, прямоли-
нейную работницу ЗАГСа, марш-

рутку. Позабавила миниатюра про 
бабушек из подъезда играющих в 
100/1. Все выступление было вы-
строено уверенно и от души.

Оценивали юмор участников 
Арсен Карапетян – шоумен Че-
лябинска, Алексей Алексеев – 
солист группы « Не мощные», 
Алексей Алейников – замести-
тель начальника молодежной 
политики Челябинской области, 
Кирилл Овчинников – редактор 
OpenLeague, солист группы «Не 
мощные» и Эдгар Козловский – 
ди-джей радиостанции DFM.

По результатам трех конкурсов 
команда МГТУ получила 11,2 бал-

ла, вследствие чего стала четвер-
той. Говорят, самое обидное – это 
занять второе место (не очень 
приятное чувство осознавать, что 
не хватило немного до золотого 
пьедестала) и четвертое (Эх, еще 
б чуток и в тройку лидеров!). К 
слову, отрыв «MiaVia» – команды 
из Златоуста, занявших 3 место, 
от студентов МГТУ не так уж и 
велик! Однако это не повод для 
разочарования, ведь мы с вами 
знаем, кто в действительности 
лучший!

Людмила КРИВОНОГОВА


